

## 総務委員会会議録（要点筆記）

令和6年5月24日（金）

午前9時30分 開会

### ○國弘秀之委員長

ただいまから総務委員会を開会します。本日は市長にご出席いただいておりますので、市長からご挨拶をいただきたいと思います。

### ○久世孝宏市長

委員の改選後、初めての総務委員会にあたりまして、一言ご挨拶いたします。半田市の場合は、1年で委員会が代わるということになっていますが、2元代表制において大変重要なことと考えています。と言いますのも、2元代表制において多様な意見を頂く場は議会において他ならないと思います。そのようななかで、委員が代わる、また、立場が代わるなかで多様な意見が引き出せるものと感じているなかで、また今年も様々なご意見・ご提言を多様な観点から頂けますと幸いです。半田市はこれから厳しい財政状況の数年間に突入していくなかで、議会の皆さまと協力してより良い半田市のために取り組んでいきたいと思いますので、まずはこの1年間を引き続きよろしく願いいたします。

### ○國弘秀之委員長

市長はこの後他の公務がありますのでここで退席されます。暫く休憩します。

午前9時32分 休憩

午前9時33分 再開

### ○國弘秀之委員長

会議を再開します。

初めに5月21日に開催されました委員長連絡会議において説明を受けた事項について、ご報告します。まず初めに常任委員会の行政視察については、3日間を基準として、予算1人当たり10万円以内で実施します。また、委員会や政務活動費を活用した視察で、同一年に同じ場所に視察に行くことがないように留意をすること、とのことでした。

次に、「閉会中の調査事項について」です。特別委員会設置の関係もありますので、委員の意見を十分に聞いて協議し、早めに各委員会の調査内容を決定するようとのことでした。本日、後ほど決定したいと思います。

次に、「議員勉強会について」です。今年度の開催時期等については、例年通り2回開催予定です。テーマについては、議会運営委員会等で調整し決定する予定ですが、本委員会として、委員から意見等がありましたら私から議長にご相談させていただきます。

次に、「決算審査の資料請求について」です。例年、補足説明資料の請求をしています。議長からは、新たに求める資料の意見があった場合は、全委員で協議し、請求をするようにしてください、とのことでした。昨年度の請求内容に不要なものの削除や、新たに追加、要望がある場合は、委員会として判断したものを請求していきたいと思います。請求内容について、追加・修正等の要望がある場合は、6月7日（金）までに事務局まで連絡をお願いします。

次に、「事業評価」についてです。昨年度と同様に、今年度も実施します。今後のスケジュールとしては、7月末までに本委員会として評価を行う事業を選定したいと思います。併せて、評価シートの作成の際には、できていない点を指摘するのみでなく、評価している点も挙げるようにとのことでしたので、ご注意ください。

次に、「その他」についてです。

5月から10月まで、市役所がクールビズ期間になりますので、議会においてもクールビズでの会議等への出席をお願いします。また、この期間において視察をする場合には、視察先にクールビズの状況を確認して実施したいと思います。

最後に、所管する各種団体や調査事項の内容に関して意見交換をする機会があれば、積極的に「お出かけ委員会」などを実施して市民の声を聴くようにしてください、とのことでした。

以上が、委員長連絡会議についての報告ですが、ただいまの報告について何かご質疑ありませんか。

【発言する者なし】

ないようですので、これで委員長連絡会議についての報告を終わります。

次に、協議題1、「所管事項の報告について」を行います。本日は、当局から各委員に資料が配布されておりますので、資料について補足説明をお願いします。当局におかれましては、簡潔で分かりやすい説明をお願いします。半田病院から所管事項について、資料に基づき説明をお願いします。

○渡邊和彦院長

[資料に基づき説明]

○榊原崇管理課長

[資料に基づき説明]

○高浪浅夫医事課長

[資料に基づき説明]

○國弘秀之委員長

以上で、説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

○石川英之議員

病院資料21ページの新病院用医療機器一覧の合計額は、52億3,496万円ですか。

○榊原崇管理課長

そのとおりです。

○渡邊昭司議員

まだコロナで入院している人がいると聞きますが、5類に移行した後はどんな状況ですか。また、お見舞いに行く条件の緩和はどういう状況ですか。

○渡邊和彦院長

5類になって病床稼働も高くなってきて患者も増えてきました。また、面会のルールについても5月から緩和し、予約制だったものを予約不要としました。面会は1回につき2人までの15分間で、回数制限はなしとしています。先々は条件なしにしていきたいと考えています。

○山田清一議員

病院の研修医募集定員を全て満たすことが課題となっている理由は何ですか。また、新病院になった後の職員の待遇はどうなりますか。

○渡邊和彦院長

研修医の募集定員を満たさないと定員が減らされることとなります。新病院効果で人気が出ると思いますが、研修医による「良い研修を受けている。」という口コミが大切です。

○坂元照幸病院事務局長

給与面について、半田市側は、現在の給与体系が引き継がれます。統合する常滑市は、引き上げて半田市と統一された額になります。退職金についても一旦清算される訳ではなく引き継がれます。また、経営が良かった時には、成功報酬制で職員に一部還元ということも検討しています。

○新美保博議員

病院に行くための手段を心配しています。資料 3 ページの「公共交通機関の整備等は市と協議中」とありますが、これはどのようなスケジュールで進みますか。

○山本卓美副市長

現段階では、市内全域から新病院へ行くためのお出かけタクシー的なものを一律料金で予定することを調整中で、令和 7 年 4 月に実現したいと考えています。また、バス路線の一部変更をして知多半田駅から新病院に行くルートを確認することを調整中です。

○新美保博議員

これは決定事項ですか。あるいは、利用者に意見を聴いて変更するのですか。意見を聴くことも必要だと思いますが。

○山本卓美副市長

各地区のバス会等に情報を流して意見を聴いていますが、市全体の意見を聴くことは考えていません。バス事業者やタクシー事業者のできる最大限のことをお願いし、スタートさせて、今後は要望を受けるなかで変化させていきます。

○石川英之議員

お出かけタクシーと、バスの話が出てきましたが、選択肢を設けた理由は何ですか。

○山本卓美副市長

タクシーの利用料金をいくらに設定するかによりますが、タクシーよりもバスが安価に利用できるためです。

○國弘秀之委員長

ほかに、ご質疑はありませんか。

【発言する者なし】

ないようですので質疑を終了します。暫く休憩します。

午前 10 時 16 分 休憩

午前 10 時 19 分 再開

○國弘秀之委員長

会議を再開します。次に企画部、監査委員事務局の順に所管事項について、資料に基づき説明を

お願いします。

○杉浦郁夫秘書課長  
[資料に基づき説明]

○毛利悦子人事課長  
[資料に基づき説明]

○中村省吾企画課長  
[資料に基づき説明]

○工藤浩司デジタル課長  
[資料に基づき説明]

○渡辺富之市民協働課長  
[資料に基づき説明]

○竹内雅香子市民協働課主幹  
[資料に基づき説明]

○山田宰監査委員事務局長  
[資料に基づき説明]

○國弘秀之委員長

以上で、説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

【発言する者なし】

ないようですので、質疑を終了します。暫く休憩します。

午前10時43分 休憩

午前10時57分 再開

○國弘秀之委員長

会議を再開します。総務部の資料は差替版をご覧ください。次に総務部、会計課の順に所管事項について、資料に基づき説明をお願いします。

○石島貴伸総務課長  
[資料に基づき説明]

○榊原正彦財政課長  
[資料に基づき説明]

○門田和博税務課長  
[資料に基づき説明]

○鈴木貴司収納課長  
[資料に基づき説明]

○出口久浩防災監  
[資料に基づき説明]

○斎藤政樹会計管理者  
[資料に基づき説明]

○國弘秀之委員長

以上で、説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

【発言する者なし】

ないようですので、質疑を終了します。引き続いて協議題 2「閉会中の調査委事項について」を行いますので課長の皆さんは、退席ください。

暫く休憩します。

午前 11 時 29 分 休憩

午前 11 時 30 分 再開

○國弘秀之委員長

会議を再開します。

次に、協議題 2「閉会中の調査事項について」を議題といたします。これまでの閉会中の調査事項については資料 3 のとおりです。

本年度の調査テーマについて、委員の皆さんからのご意見一覧は資料 4 のとおりです。ご提案いただきました委員から内容についてお伺いしたいと思います。

○山田清一議員

内容は資料を見れば分かるので、委員長の案を先に伺いたいです。

○國弘秀之委員長

災害時に利用できる通信手段について調査研究を行うものです。本市は、被災時の連絡手段として、災害に強い MCA 無線を配備してありますが、このサービスが令和 11 年 5 月に終了します。MCA 無線の後継である、MCA アドバンスがありますが、多額の投資が必要となるため、現在のサービスが終了するまでに、次の手段を考える必要があります。

能登半島地震のボランティアに行ったときに、携帯電話の電波の復旧が早かったと伺いました。過去の災害と大きく異なると感じた点としては、情報共有や業務連絡の手段として、パディコムというスマホの無線アプリや衛星通信サービスのスターリンクを活用していたことです。本市においては、行政無線、HP、SNS などの情報提供手段の導入が進んでいますが、このような新しい手段が使われている状況のなかで、MCA 無線のサービスが 5 年後に終わる後に、多額の費用を掛けて無線機を配備する以外にも、選択肢があるのではないかとこのところから、提案しました。

皆さまからの意見をもとに、もう少し協議したいと思いますので、しばらく休憩します。

午前 11 時 33 分 休憩

午前 11 時 52 分 再開

○國弘秀之委員長

休憩をとり、会議を再開します。ただいまの休憩中に皆さまのご意見をいただきまして、本年度の閉会中の調査事項を「新たな情報伝達手段について」としますが、これにご異議ございませんか。

【「異議なし」との声あり】

それでは本年度の閉会中の調査事項は、「新たな情報伝達手段について」に決定しました。

次に、今後の委員会の進め方についてです。5月20日時点で分かっている公務一覧をもとに、県外視察につきましては、10月15日～10月18日の内の3日間を第1候補に、10月23日～25日の3日間を第2候補として進めていきたいと思っております。これに関して、ご意見はありませんか。

【「異議なし」の声あり】

それでは、そのように進めさせていただきます。その他の詳細の調整は正副委員長に、ご一任いただきたいが、よろしいですか。

【「異議なし」の声あり】

次に、「次回の委員会の日程について」を行います。暫く休憩します。

午前11時54分 休憩

午前11時55分 再開

#### ○國弘秀之委員長

会議を再開します。

次回の委員会は、6月24日（月）午前9時30分からの総務委員会議案審査終了後とさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

他に何かありませんか。

【発言する者なし】

ないようですので、この件は、これで終わります。

次に協議題3、その他について行います。

他に何かありましたらお願いします。

【「なし」との声あり】

この件はこれで終わります。

以上で、本日の議題は終了しました。これをもちまして総務委員会を閉会します。

午前11時58分 閉会